

3 **Gerechtigkeit**

3.4 **Zusammenleben in Verschiedenheit – Toleranz und Pluralismus**

3.2.3 **Was Pluralismus oder Multikulturalismus? – Umgang mit Heterogenität**

Linksammlung „Kopftuchdebatte“

S. 274, Aufgabe 2

- http://www.bundesverfassungsgericht.de/SharedDocs/Entscheidungen/DE/2015/01/rs20150127_1b_vr047110.html – Urteil des Bundesverfassungsgerichts vom 27.01.2015 zur Frage, ob Lehrkräften das Tragen eines Kopftuches im Unterricht erlaubt ist
- http://www.bpb.de/themen/Z6AZOL,0,0,Das_Kopftuch.html – Dossier „Konfliktstoff Kopftuch“ der Bundeszentrale für politische Bildung, in der viele verschiedene Aspekte behandelt werden (s. das Inhaltsverzeichnis rechts)
- <https://mediendienst-integration.de/weitere-rubriken/kopftuch-debatte.html> – der Mediendienst Integration über die rechtliche Lage, ihre Begründungen und über die Konsequenzen für die Betroffenen
- <http://jungle-world.com/artikel/2015/29/52308.html> – Artikel „Kein einfaches Kleidungsstück“ von Hannah Wettig über die Geschichte und verschiedene Bedeutungen des Kopftuchs
- <http://www.isgg.de/> – Stellungnahme der Initiative für Selbstbestimmung in Glaube und Gesellschaft, eines Zusammenschlusses betroffener Frauen, zur Frage des Kopftuchverbots
- <http://www.bento.de/gefuehle/muslima-erzaehlen-warum-sie-kopftuch-tragen-16122/> – "Ich setze mit dem Kopftuch ein feministisches Zeichen" – vier Muslima beschreiben, warum sie ein Kopftuch tragen
- <http://exmuslime.com/kopftuch-ist-ein-symbol-der-geschlechterapartheid/> – „Kopftuch ist ein Symbol der Geschlechterapartheid“ – Demonstrationsaufruf des Zentralrats der Ex-Muslime
- <http://www.zeit.de/gesellschaft/zeitgeschehen/2013-07/femen-muslima-kopftuch-feminismus> – Artikel „Femen-Aktivistinnen und Musliminnen reden nicht miteinander“ über den Streit zwischen muslimischen und säkularen Frauengruppen, die sich beide als feministisch verstehen
- <http://nytlive.nytimes.com/womenintheworld/2015/09/15/the-day-100000-iranian-women-protested-the-head-scarf/> – englischsprachiger Artikel „The day 100,000 Iranian women protested the head scarf“ über den Tag, an dem im Jahr 1979 im Iran 100 000 Frauen gegen die Kopftuch-Pflicht bei der Arbeit auf die Straße gingen, mit beeindruckenden Fotografien der Demonstration